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封存109个公章见证简政放权成效

假如央视春晚停办一年
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“索礼谩骂”
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依依不舍 王恒/漫画

按照往年惯例，央视春晚总导演名单最迟在8月底会公布人选。去年7月12日，央视

召开发布会公布了由冯小刚任总导演的2014春晚主创阵容。目前2015年春晚总导演名

单迟迟未公布，昨日记者从官方渠道了解到，2015年春晚尚未启动，而对于网传的春晚将

停办一年的消息，相关内部人士表示不便回应。（本报今日13版）
央视春晚年年办，却越来越难得到观众的好评。去年，由冯小刚导演的春晚，大众本

来寄予期望，结果还是“新瓶装旧酒”，没有多少新意，让人失望。所以，不管是闭门办春

晚，还是开门办春晚，要想颠覆春晚的形式与内容，那是难于上青天。既然难以从根本上

改变春晚，那么停办一年，看看观众的反应，以及社会上会出现什么样新的辞旧迎新的方

式，大家再重新思考一下我们需要怎样的过年习俗，那倒不失为一个好主意。

假如央视春晚停办一年，最高兴的莫过于地方卫视。他们一定会摩拳擦掌，想出各种

新花样来抢占这一以前想都不敢想的黄金空档期。原本除夕夜是各地卫视的“垃圾时间

段”，大家根本不敢与央视去抢夺这一块“肥肉”，如果央视不办了，各地卫视的积极性一定

会空前提高，说不定几个，甚至一批好节目就会脱颖而出，许多新明星的闪亮登场也是可

以预期的。更主要的是，全国人民再也不是除夕只能看一台晚会的单一选择，大家完全可

以各取所需，多样选择，观众除夕的欢乐度与满意度肯定会更高。

假如央视春晚停办一年，大众除夕迎新的方式一定会发生根本的转变，一些新民俗的

产生也有了可能。大家在饭店吃罢年夜饭，再也不用赶着回家看春晚了，有的可以去电影

院看通宵电影、有的可以去唱卡拉OK、有的可以去剧院看话剧或欣赏音乐会。书店、图书

馆，这天可以通宵开放，让爱书的书迷一次看个够。此时，广场上大妈们跳着广场舞再也

没有人会嫌吵，社区和家庭也可以搞自己的春晚，每个人都能成为舞台的主角。除夕选择

的多样化，一定会激发大家想出更多好玩的过年娱乐新活动。

当然，央视春晚停办一年的可能性几乎为零，笔者这一番“假如”也只不过是“痴心妄

想”。但是，一个创新，也只是在于一念之间，一个改变说不定就能迎来一派新气象。

9 月 11 日，国务院总理李克

强在天津滨海新区行政审批局办

事大厅，见证过去审批事项多时

共有的 109 个审批专用章被封

存。看到简政放权后1枚公章取

代过去 109 枚公章的权限，他拿

起一枚作废公章说，这章做得多

结实啊，不知曾经束缚了多少

人！在他的见证下，109 枚公章

被永久封存。总理特别叮嘱，这

些公章一旦封存绝不能再打开，

要让它们彻底成为历史。李克强

说，109 个章变 1 个章，是政府自

我革命的大动作，要让不必要的

审批成为历史。（9月14日《新京
报》）

公章的本质是权力存在与运用。公章本身没有原罪，但在权力得不到约束之时，权力

必然会被滥用，而公章也会成为阻碍社会进步、经济发展、降低社会运转效率的绊脚石。

同时，盖章还容易导致权力腐败和权力寻租。不交钱、不请客送礼便不办事的丑闻，比比

皆是。于是，我们看到了既有“天价盖章费”等事件，又看到了无数起“私刻公章”的案例。

因此，与其说被封存的是109枚公章，倒不如说是被封存的是滥用的权力。

综合来看，封存多余的公章至少有以下三重价值。一是，简政放权，改变政府职能。

二是，促进反腐，保护官员。三是，释放发展动能。

但愿，能有更多的公章成为历史。或许，关于公章，各级政府可以办一些博物展。我

相信，这样的博物展，能够对各级政府和官员都会有警示作用，而本届政府对于简政放权、

推进行政改革的力度，也会被称赞。

官二代赴贫困县读书
与农村孩子争高招扶贫名额

高考改革背景下，各地重点高校

招生政策通过多种方式向贫困地区农

村学校倾斜。海南一贫困县教师称，

不少重点高校的贫困专项和定向招生

中，并未限定农村户籍要求，导致越来

越多县城领导不再送子女到省城读

书，而是送往贫困县高中。@财经网

“奢侈品鉴定班”10天学费超三万
专家：不靠谱

目前，北京等地出现“奢侈品鉴

定”培训班。据介绍，一周左右课程，

学费开价往往能达到2到3万元，学完

课程后对奢侈品牌包鉴定准确率能达

到 80%左右。有专家表示，奢侈品行

业“水太深”，有时连专卖店都难辨真

假，鉴定班并不靠谱。@工人日报

“剥离公务员权力寻租的空间，给其
合理报酬，让其真正靠工资养家糊口。”

人民网自9月9日起特别推出“十

问公务员工资改革”系列报道，引发网

友热议。日前有网友表示，公务员也

是普通职业的一种，也靠劳动取得报

酬，应该“按劳计酬”。

“未来以公平为目标的社保制度
改革中，必将遇到来自既得利益地区、
既得利益群体的强大阻力，能否破除
这些阻力是改革面临的最大挑战。”

在昨天举行的第十届社会保障国

际论坛上，中国人民大学教授郑功成

特别强调，破除既得利益阻力最难 。

今年教师节，黑龙江哈尔滨依兰县

高级中学高二（17）班学生未给科任教

师买礼物，该班班主任冯超群对此极为

不满，在班里公然向学生索要礼物并谩

骂学生。依兰县教育局的通报显示，该

局经调查此事属实，撤销冯超群的班主

任职务，停止教学工作，给予其行政记

大过处分。（9月14日《京华时报》）
教师在课堂上公然向学生索要礼

物并谩骂学生，性质很恶劣，严重抹黑

了教师的整体形象。事件发生后，当地

教育部门很快作出了处理。但对此事

的处理也有观点认为过轻，应当清除出

教师队伍，并认为对于严重违反师德的

行为要“零容忍”。

教师在课堂上索礼谩骂，并不是孤

立的个案。遗憾的是，在事后的处理

中，对涉案的教师是讳莫如深。

这位教师夹杂着谩骂的训斥中，透

露出了两层信息：一是别的班学生都给

教师送礼了；二是所在班的学生没有组

织送礼，让她感到丢人，潜台词是一方

面自己没有得到尊重，另一方面在科任

老师及班主任中抬不起头。其弦外之

音即是“送礼很正常，不送礼才是不正

常”。显然，就个案而言当事的教师受

到处理不应是事件的休止符，她所提到

的这些问题是否属实，应当予以深入的

调查，不能因为索礼谩骂显得张狂而被

刻意忽视。

一条鱼病了是鱼的问题，而所有的

鱼都病了则是水的问题。师德失范并

不只是外在行为的表现，而是师德土壤

中畸形的价值观念。

近些年有关师德建设的规定出台

了一个又一个，且一个比一个严格。

然而，效果令人并不满意。譬如个案，

今年教师节前当地教育部门召开会

议，重申“过节不收礼”的禁令，貌似严

厉，却阻止不了如此极端个案的发生，

这是为什么？

师德建设不是简单地给“鱼”治病，

还要治“水”。一方面要加大投入，切实

提高教师地位，加快教育体制改革，促

进教育均衡，创造更优良的从业环境，

让教师得到制度的尊重；另一方面完善

监督，引入社会参与，尤其是家长委员

会的监督作用，赋予家长足够的话语

权，立足于预防，给师德辟出安全区更

重要，培厚涵养师德的土壤。
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